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A Associação dos Engenheiros, 
Arquitetos e Agrônomos de 
São Carlos (AEASC) realizou 

no dia 2 de dezembro o processo 
eletivo da nova diretoria da entidade 
para a gestão 2020-2022. 
Apenas a chapa encabeçada por Ag-
naldo José Spaziani Junior se inscre-
veu e foi eleita por aclamação.  
“Me sinto honrado por ter sido elei-
to como nome de consenso. O que 
eu queria era isso. Agora vamos lu-
tar para aumentar a participação 
das pessoas na AEASC e colocar em 
prática algumas ideias, mas que vão 
depender da aprovação da diretoria” 
disse Agnaldo Spaziani tão logo foi 
eleito.  
A posse dos eleitos será automática, 

no primeiro dia útil do mês de janei-
ro do ano seguinte ao das eleições 
ou seja dia 2 de janeiro de 2020, sem 
necessidade de haver cerimônia de 
transmissão de cargo. A diretoria 
eleita para o próximo triênio fi cou 
composta assim:

DIRETORIA
Presidente - Agnaldo José Spaziani 
Junior, Primeiro Vice-Presidente de 
Engenharia: Rafael Sancinetti Mo-
messo, Segundo Vice-Presidente de 
Engenharia: Carlos Roberto Perissini, 
Terceiro Vice-Presidente de Arqui-
tetura: Flávio Fernandes, Quarto Vi-
ce-Presidente de Agronomia: João 
Augusto Aidar, Primeiro Secretário:
Laert Rigo Junior, Segundo Secretá-

rio: Antônio César Pedrini, Primeiro 
Tesoureiro: Márcio Borges Barcelos e 
Segundo Tesoureiro: Carlos Eduardo 
Baccarin 

CONSELHO DELIBERATIVO 
No mesmo dia também foi realizado 
a escolha dos membros que forma-
rão o Conselho Deliberativo. São 5 
titulares e 3 suplentes e o Conselho 
Deliberativo fi cou com a seguinte 
composição. 
TITULARES: Paulo Cesar Lima Se-
gantine, Márcio Antônio Miguel 
Martinez, Walter Barão França, José 
Bernardo Felex e André Luiz Fioren-
tino. 
SUPLENTES: Simar Vieira Amorim, 
Reginaldo Peronti e Silvio Coelho. 

AEASC realiza eleição para nova diretoria
Escolha de quem comandará a entidade pelo próximo triênio foi dia 28 de dezembro 

Evento da AEASC supera expectativas  

O Ciclo de palestras sobre Gerenciamento de áreas de riscos que 
reuniu mais de 100 pessoas entre palestrantes e público, discutiu 
um problema crônico da cidade de São Carlos: as enchentes e 

alagamentos. Todos os participantes foram unanimes em afi rmar que o 
evento aconteceu na melhor época possível e que outros órgãos devem 
seguir o exemplo da AEASC. Páginas 3 a 6. 
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Na noite de 9 de dezembro o auditório da AEASC 
fi cou lotado de associados para participarem a 
Assembleia Geral Extraordinária que elegeu os 

representantes titular e suplente da Entidade junto ao 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Es-
tado de São Paulo.
Concorreram os engenheiros civis como Douglas Barre-
to, Marcio Marino, Mauro Demarzo, José Bernado Felex 
e Silvio Coelho. Cada associado podia votar em até 2 no-
mes e ao fi nal da eleição Douglas Barreto foi eleito titular 
e Márcio Marino fi cou como suplente para Conselheiro 
do CREA-SP. José Eduardo de Assis Pereira que ocupava 
o cargo, fez a transmissão para o eleito.
Douglas Barreto logo após o termino do pleito disse que 
ser eleito representante da AEASC no CREA-SP é muito 
importante pessoalmente dado a sua história e trajetória 
de envolvimento e comprometimento dentro do sistema 
que está com proposta de renovação“ e vou defender 
essa renovação lá no sistema, mas também é importante 
pela associação pois é a primeira vez que tem uma elei-
ção com tantos candidatos, feita de forma democrática, 
aberta, o que elevou o nível. 
Para Douglas o fato de ter sido eleito titular é um reco-
nhecimento do trabalho que veio fazendo por 4 anos 
dentro da associação. “Grande parte dos que votaram 
em meu nome viram o quanto me dedique e me em-
penhei nesse últimos anos dentro da AEASC e junto ao 
CREA e isso é resultado desse trabalho sério”. 
Já para Márcio Marino, eleito suplente, ter um cargo na 
AEASC é sempre gratifi cante. “Trabalho na associação 
desde 1992 e estamos sempre lutando pelo crescimen-
to e fortalecimento da classe da engenharia, arquitetu-
ra e agronomia e agora vamos representar a AEASC no 
CREA-SP para solicitar melhorias para nossa entidade, 
para São Carlos, vamos trazer recursos e lutar pelo bem 
comum. 
Márcio ainda enfatiza que “é uma honra estar no pleito 
e honra maior ainda ter sido eleito junto com o Douglas 

para esse cargo. Estarei colaborando no que for neces-
sário e solicitado”.

Diretoria
AEASC
Triênio 2017-2019

ENG.º CIVIL DOUGLAS BARRETO 
Presidente
ENG.º CIVIL AGNALDO JOSÉ SPAZIANI
Primeiro Vice-Presidente
ARQUITETA LUCIANA LOCACHEVIC DA SILVA
Vice-Presidente de Arquitetura
ENG.º AGRÔNOMO ALESSANDRO DI SALVO
Vice-Presidente de Agronomia
GEÓLOGO LAERT RIGO JUNIOR 
Primeiro Secretário
ENG.º ELETRICISTA MARCIO BORGES BARCELLOS
Primeiro Tesoureiro
ENG.º DE MATERIAIS ADEMIR ZANOTA
Diretor Social
ENG.º MECÂNICO EVERTON GIANLORENÇO
Diretor Cultural
ENG.º CIVIL ANDRÉ LUIS FIORENTINO
Adjunto Diretor Cultural
ENG.º CIVIL ANDRÉ MORETTI 
Adjunto Diretor de Esportes
ENG.º ELETRICISTA EDGAR ARANA
Diretor de Patrimônio
ENG.º CIVIL WALTER BARÃO FRANÇA
Adjunto Diretor de Patrimônio
ESTUDANTE HELDER VASCONCELOS ALVES
Diretoria Junior

CONSELHO DELIBERATIVO
ENG.º CIVIL SIMAR VIEIRA DE AMORIM
Primeiro Titular
ARQ. HELENA REGINA FRASNELLI FERNANDES
Segundo Titular
ARQ. FLAVIO FERNANDES
Terceiro Titular
ENG.º MEC. DINIZ AMILCAR MATIAS  FERNANDES
Quarto Titular
ARQ. ELISABETH BRIGIDA BOTTAMEDI
Quinto Titular
ENG.º CIVIL JOSÉ CARLOS PALIARI 
Primeiro Suplente
ENG.º CIVIL JOSÉ BERNARDES FELEX 
Segundo Suplente
ENG.º ELET. CARLOS ROBERTO PERISSINI
Terceiro Suplente

CONSELHO CONSULTIVO
ENG.º Agrônomo Giuliano Hildebrand  Cardinali
ENG.º Civil Mauro Augusto Demarzo
Arq. Reginaldo Peronti
ENG.º Civil Carlos Alberto Martins
ENG.º Agrônomo José Carlos Vareda
ENG.º Civil e Segurança Silvio Coelho
ENG.º Civil Laercio Ferreira e Silva
ENG.º Civil André Luis Fiorentino
ENG.º Civil Miguel Guzzardi Filho
ENG.º Civil e Seg. Marcio Luis de Barros Marino
ENG.º Civil José Eduardo de Assis Pereira
ENG.º Civil Mauro Eduardo Rossit
ENG.º Civil Marco Antonio Nagliati
ENG.º Agrimensor Marcio Miceli Domeniconi
ENG.º Civil Nelson Lages
ENG.º Civil José Fernando Martinez
ENG.º Civil João Otavio Dagnone de Melo

CONSELHEIROS DO CREA-SP
ENG.º Civil José Eduardo de Assis Pereira - AEASC
ENG.º Civil Sheyla Mara Baptista Serra - UFSCar
ENG.º Civil Paulo César Lima Segantine - EESC/USP
ENG.º Agr. Juliana Maria Manieri Varandas - UNICEP

INSPETOR CHEFE DO CREA-SP UGI SÃO CARLOS
Geol. Laert Rigo Junior

Expediente:
O Jornal O PROJETO é publicação mensal e de dis-
tribuição gratuita da Associação dos Engenheiros 
Agrônomos e Arquitetos de São Carlos, AEASC.
Produção: 
N2 Comunicação Integrada
16 981489215
Editoração: 
Marcelo Turazzi - 16 98816.8884
Jornalista Responsável:
Nívea Maria Noriega Lopes - MTB 19291
Redação: 
Nívea Maria Noriega Lopes
Tiragem:  2100 exemplares
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Palavra do PresidentePresidente
Prezados leitores

2019 chega ao fi nal e com ele 
a minha gestão. Foram 3 anos 
de muita atividade, onde pro-

curei deixar nossa associação com 
mais visibilidade seja através de 
eventos técnicos como o Ciclo de 
Aperfeiçoamento Técnico Profi s-
sional, a Semana de Engenharia, 
Arquitetura e Agronomia Pales-
tras, Rodadas de Secretários ou de 
eventos sociais e esportivos como 
a Caminhada, o Passeio Ciclístico, 
Quinta Musical entre outros.
Foram 3 anos de gestão própria e 
mais alguns meses assumindo a 
presidência quando o titular Giulia-
no Cardinali se desincompatibilizou 
do cargo para concorrer às eleições 
municipais.
Esta é a última edição do jornal em 
minha gestão e trazemos também 
uma ampla cobertura sobre o ciclo 
de palestras sobre gerenciamento 
de áreas de riscos acontecido no 
dia 26 de dezembro e onde pu-
demos ver o nosso auditório lota-

do de pessoas das mais diferente 
áreas, interessadas em debater e 
encontrar soluções para um assun-
to que afl ige a todos, a época de 
chuva e suas consequências para a 
cidade.
Ainda neste mês aconteceu a elei-
ção da nova diretoria desta entidade 
que terá o mandato de 3 anos a co-
meçar no dia 2 de janeiro de 2020.
O CREA-SP vem nos informar que 
formalizou uma parceria com Unesp 
e Univesp para oferecer um curso 
de Especialização em “Empreende-
dorismo e Inovação Tecnológica nas 
Engenharias” e as inscrições estão 
abertas. O curso é direcionado para 
todos os profi ssionais registrados 
no Estado de São Paulo. 
O CAU alerta que arquitetos e ur-
banistas devem atualizar dados de 
contato no SICCAU até o dia 1º de 
janeiro de 2020. O objetivo é ga-
rantir o acesso de todos os profi s-
sionais às informações referentes às 
Eleições do CAU 2020, que aconte-
cem em outubro do ano que vem. 
Aproveito para desejar ao novo 

Presidente eleito da AEASC, o Eng. 
Agnaldo Spaziani uma gestão bas-
tante ativa e que deixe nossa enti-
dade ainda mais em evidência en-
tre os profi ssionais, assim como em 
nossa sociedade são-carlense.
Desejo a todos uma boa leitura, um 
ótimo Natal e um excelente 2020.

ENG.º Douglas Barreto
Presidente

Eleição para Conselheiro do CREA-SP

A reunião bimestral da UNACEN foi realizada na ci-
dade de Matão no dia 14 de dezembro. A AEASC 

esteve representada pelo atual presidente Douglas 
Barreto, pelo presidente eleito Agnaldo Spaziani e 
por Mauro Demarzo. O evento foi marcado pelo lan-
çamento do Caderno Técnico sobre Legislação Pro-
fi ssional que foi entregue em mãos para o Presidente 
do CREA-SP Vinicius Marchese Marineli.

Reunião Unacen

Arquitetos e urbanistas de todo o 
Brasil devem atualizar seus dados 
de contato no SICCAU (Sistema de 
Informação e Comunicação do CAU) 
até o dia 1º de janeiro de 2020.
Quando profi ssionais e empresas 
acessarem seu ambiente profi ssio-
nal, será exibido um aviso indicando 
a obrigatoriedade do recadastra-
mento das informações. O objetivo é 
garantir o acesso de todos os profi s-
sionais às informações referentes às 
Eleições do CAU 2020, que aconte-
cem em outubro do ano que vem.
Trata-se de uma exigência do Regu-
lamento Eleitoral do CAU, visando 
maior transparência e participação 
na escolha dos conselheiros do CAU/
BR e dos CAU/UF que assumirão os 
mandatos 2021-2023. Conforme a 
Lei 12.378/2010, que regulamenta o 
exercício da Arquitetura e Urbanismo 
no Brasil, o voto nas Eleições do CAU 
é obrigatório para todos os arquite-
tos e urbanistas com registro ativo.
Para realizar a atualização cadastral, 
basta acessar o ambiente profi ssio-
nal do SICCAU com login e senha. Ao 

ver a mensagem do recadastramen-
to, clique em “Confi rmar Dados”.
Atenção: Os dados pessoais de iden-
tifi cação (em cinza na área superior) 
estão bloqueados para edição, e 
qualquer alteração necessária deverá 
ser solicitada via protocolo.
Os dados a serem editados estão 
nos campos de cor branca, confor-
me imagem abaixo. Logo em segui-
da, basta clicar no botão Enviar e a 
atualização estará concluída.
O processo é o mesmo para as em-
presas de Arquitetura e Urbanismo. 

Não deixe para a última hora!
Garanta seu acesso a todas as infor-
mações que o CAU/BR e os CAU/
UF disponibilizam aos arquitetos e 
urbanistas de todo o país. Todas as 
datas importantes do Calendário 
Eleitoral – como registro de candida-
tura, campanha eleitoral e votação – 
serão divulgadas com antecedência 
para todos os contatos cadastrados 
no SICCAU.
O prazo fi nal para o recadastramen-
to de informações é 1º de janeiro.

Fonte: CAU/BR
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Estão abertas as inscrições para 
curso piloto de especialização 

Lato Sensu “Empreendedorismo 
e Inovação Tecnológica nas Enge-
nharias”, promovido em parceria 
por Crea-SP, Unesp e Univesp. O 
curso é direcionado para todos os 
profi ssionais registrados no Estado 
de São Paulo. Para mais informa-
ções acesse  https://edutec.unesp.
br/processo_seletivo/

SOBRE A FORMAÇÃO
O conteúdo, dividido em cinco 
módulos, com duração de 15 me-
ses, 360 horas, com momentos 
presenciais e on-line, será produzi-
do pela Univesp e Unesp, também 
responsáveis pelas certifi cações. A 
primeira etapa contará com me-
todologia científi ca; as seguintes 
abordarão diversas temáticas: ino-
vação tecnológica, empreendedo-
rismo e ferramentas de negócios, 
entre outras. A conclusão do cur-

so acontecerá com o desenvolvi-
mento de um Projeto Integrador, 
no formato de Pesquisa Inovativa 
em Pequenas Empresas (PIPE), da 
Fundação de Amparo à Pesquisa 
do Estado de São Paulo (Fapesp). O 
Crea-SP participará da operaciona-
lização por meio de seu Colégio de 
Entidades Regionais (CDER).
De acordo com o presidente da 
Univesp, professor Rodolfo Azeve-

do, a principal proposta é a transfe-
rência de conhecimentos e o apri-
moramento na área de inovação 
tecnológica e novos negócios. “É 
fundamental que os profi ssionais 
busquem atualização nos diversos 
segmentos do mercado onde atu-
am e criem novas oportunidades. 
Os engenheiros devem empreen-
der e contribuir para o crescimento 
econômico e inovação em todo o 

estado de São Paulo, bem como 
propagar os resultados para além 
de nossas fronteiras”, destacou.
“Está saindo de cena o engenheiro 
‘funcionário’ para dar lugar ao en-
genheiro ‘empreendedor’, que re-
solve problemas e contribui para o 
crescimento econômico. Mas criar 
uma cultura de inovação e empre-
endedorismo requer esforço e leva 
tempo. Precisamos de um ensino 
mais investigativo e direcionado 
para as demandas tecnológicas: 
as escolas estão formando acadê-
micos com alguns conhecimen-
tos obsoletos e desconectados 
do mundo real e do mercado de 
trabalho; esse convênio vem para 
mudar isso”, disse o Presidente do 
Crea-SP, Engenheiro Vinicius Mar-
chese Marinelli. “Ou nós começa-
mos a promover atividades que 
são necessidades atuais ou nós 
não estaremos preparados para o 
futuro”, concluiu.

“Empreendedorismo e Inovação Tecnológica nas Engenharias” – Inscrições abertas!
Curso de especialização é fruto de parceria entre Crea-SP, Unesp e Univesp

Arquitetos e urbanistas devem atualizar dados de contato no SICCAU
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S Ã O  C A R L O S
ANS 33552-5

A Uniodonto São Carlos está com uma 
campanha* especial para associados

O melhor plano odontológico de São Carlos
com uma condição imperdível!

Inscrição: R$ 23,67
Mensalidade: R$ 39,98   30

carência
dias

Cobertura completa em exames, tratamentos, 
diagnósticos, cirurgias, periodontia, 

próteses, canal, prevenção e urgência.

*Campanha válida até 19/03
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Ciclo de Palestras supera expectativa
A Associação dos Engenheiros, 

Arquitetos e Agrônomos de 
São Carlos mais uma vez foi 

de encontro à sua história e cum-
priu com um de seus motes princi-
pais que é fomentar discussões pro-
fi ssionais que busquem o bem-estar 
da comunidade e mostrou no Ciclo 
de Palestras sobre Gerenciamento 
de Áreas de Riscos que nesses mais 
de 45 anos de existência sempre 
buscou manter grande infl uência 
nas diversas áreas de atuação dos 
profi ssionais que representa não só 
aqui, mas também no Estado de São 
Paulo e no país. 
Pois a AEASC é o lugar onde as 
questões técnicas do cotidiano da 
comunidade são-carlense são cons-
tantemente debatidas. E desta vez o 
tema escolhido para congregar os 
mais diferentes segmentos da cida-
de, seja do setor público ou privado, 
educacional e profi ssionais e popu-
lação foi um problema constante 
que assola a cidade de uma manei-
ra geral, mas principalmente os mo-
radores e comerciantes das regiões 
mais baixas da cidade.  
O momento escolhido para esse 
debate foi amplamente pensado 
por conta de ser próximo ao início 
da temporada de chuva. E não é que 
no dia seguinte ao evento ela caiu, 
mas ainda sem fazer estragos. 
Na abertura do Ciclo de Palestras 
sobre Gerenciamento de Áreas de 
Riscos, que aconteceu às 13h30, a 
mesa ofi cial foi composta por Julia-
no Dau de Resende, chefe da UGI 
São Carlos, Cel. Samir Gardini, Se-
cretário Municipal de Segurança Pú-
blica e Defesa Social, Douglas Barre-
to, presidente da AEASC, Laert Rigo, 
Coordenador do Evento e Amarildo 
Calegari, Responsável Regional de 
Proteção e Defesa Civil do Estado 
de São Paulo. 

Logo após, durante mais de 5 horas 
passaram pelo auditório da AEASC 
mais de 100 pessoas entre pales-
trantes e participantes. Estiveram lá 

profi ssionais das universidades, da 
Prefeitura, da Defesa Civil, Bombei-
ros, Comerciantes, entre outros que 
assistiram e debateram o assunto 

incansavelmente.  

Veja o que alguns desses partici-
pantes falaram sobre o evento:  

Evento sobre  Gerenciamento de Áreas de Riscos reúne mais de 100 pessoas no auditório da AEASC

AMARILDO CALEGARI
Responsável Regional de Proteção e Defesa Civil do Estado de São Paulo
Este evento foi extremamente importante porque sobretudo aqui em São Carlos 
sabemos que a cidade enfrenta, na época de chuva, uma série de problemas. 
Achei a inciativa da associação muito importante e oportuna até porque vamos 
começar o período de chuvas e vimos que o auditório estava cheio e as pessoas 
tendo essa representatividade. A sociedade civil faz parte deste contexto e é im-
portante que participe também para entender um pouco das difi culdades que 
o poder público tem porque vem fazendo sua parte, mas não no tempo que a 
gente quer, e esse tempo requer bastante planejamento e gestão. A iniciativa 
da AEASC é muito bem vinda porque na região sob nossa coordenação são 26 
municípios e não tenho conhecimento de outra associação órgão que tenha essa 
preocupação de desenvolver um assunto, de promover um encontro com tema 
tão importante e pertinente. Só tenho a parabenizar essa iniciativa e torcer para 
que outras se espelhem nesse conteúdo, nessa proposta de fazer com que a so-
ciedade civil esteja cada vez mais protegida. 
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GEÓLOGO MARCELO FISCHER GRAMANI 
Do Instituto de Pesquisas Tecnológicas (IPT) que fez a palestra “Mapeamento de áreas 
de alto e muito alto risco a deslizamentos e inundações do município de São Carlos” 
Foi num momento muito importante que a associação pode promover esse evento, 
pois é agora que começa a temporada de chuva e o assunto foi sobre gerenciamen-
to de área de risco. As chuvas de verão 
estão chegando e temos a previsão de 
que em fevereiro parece que será um 
mês, em termos de valor de chuva, de 
acumulado muito grande. O fato de tra-
zer esse tema foi de muita importância, 
num momento delicado e oportuno 
e a ideia de promover o debate é im-
portante porque não existe uma ideia 
só, um projeto só, é no debate que a 
gente chega numa situação melhor em 
termos de obra, prevenção e proposta 
para o município de São Carlos. 

RENATA BOVO PERES
Professora do Departamento Ciências Ambientas da UFSCar 
Achei importante porque primeiro trouxe a fala de um técnico do IPT Instituto 
de Pesquisas Tecnológicas que é um 
órgão super conceituado no Estado 
de São Paulo e que trouxe não só uma 
visão da importância do planejamento 
do risco, mas um conhecimento sobre 
a cidade. Depois veio a fala do prof. 
Swami Marcondes Villela que fez uma 
proposta do plano de saneamento 
mostrando o que avançou e a neces-
sidade de revisão, de um novo olhar 
sobre as águas. Parabenizo a AEASC 
porque é um espaço importante para 
juntar técnicos, gestores, sociedade ci-
vil e universidades para o debate

CAPITÃO GREGÓRIO
Comandante do 4º sub grupamento de bombeiros sediado em São Carlos 
Nós entendemos que a prevenção é sempre o melhor caminho, quando falha 
a prevenção infelizmente nós temos que entrar com o socorro. O evento que 
aconteceu é de grande importância porque minimiza a possibilidade de ocor-
rências e consequentemente de danos a vida, ao meio ambiente e ao patrimô-
nio e evita que fiquemos nos arriscando em ocorrências e diminui a dor das 
pessoas. Entendemos que todos os eventos e prevenção são muito importantes 
ainda que técnicos. É um caminho, um começo, onde são apontados detalhes, 
o importante é saber aonde pode acontecer o problema o que deve ser feito 
para ser evitado e caso não seja possível também poder ter as equipes de so-
corro preparadas e saber onde são os 
locais onde entrar e onde sair. Eventos 
como esse são muito importantes é 
interessante termos uma situação de 
mapeamento, sabemos que as obras 
não vão acontecer de imediato mas é 
fundamental ter integração entre os 
órgãos, e através da defesa civil fazen-
do o monitoramento e as ações sejam 
em conjunto alertando através de me-
canismos as pessoas para que saibam 
o que está acontecendo e evitando 
maiores danos e riscos

PEDRO CABALERO
Defesa Civil de São Carlos 
A importância deste evento é para deixar para conhecimento público da si-
tuação de risco real do município, 
do que poderia acontecer no futu-
ro e das medidas que poderiam ser 
tomadas para mitigação, redução 
e eliminação desse risco com par-
ticipação de toda a sociedade que 
tem conhecimento e os que vivem 
mas não tem conhecimento técnico. 
Por isso a AEASC é o principal ator 
é quem detém o conhecimento, a 
defesa civil é uma ferramenta as-
sim como o Ministério Público e os 
outros órgãos que participaram do 
evento. 

GIULIANO CARDINALI
Vice-prefeito 
Um evento como esse é muito importante porque além de trazer conhecimen-
tos para a população que não está diretamente ligada ao tema e saber que 
existem soluções para um problema tão grave. É importante também para tirar 
de dentro das gavetas da prefeitura projetos que já estão lá. Isso é uma ques-
tão muito importante. Eu, como vice prefeito, encontrei algumas secretarias ou 
departamentos tentando fazer um projeto que na verdade já existia e que por 
conta da burocracia ou de como se arquiva fica difícil encontrar. Um projeto 
como o do Prof. Swami, que tenho certeza da qualidade, a gente precisa ter 
ele em mãos sempre e atualizado para que se consiga a verba necessária, pois 
é um projeto de grande porte que vai 
trazer uma solução para São Carlos, 
mas o volume de investimento é mui-
to grande, está em torno de R$500 
milhões. Como o projeto é bem com-
pleto e contempla todas as zonas da 
cidade a gente teria que priorizar as 
mais importantes e começar a fazer 
algum. Dar o primeiro passo. Fazer 
uma bacia, depois outra. Se a gente 
conseguir fazer a primeira parte já 
poderemos ajudar a diminuir o pro-
cesso de enchentes, principalmente 
na área do mercadão. 
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JOSÉ FERNANDO DOMINGUES
Presidente da ACISC  
Hoje represento a diretoria da Associação Comercial e Industrial de São Carlos e 
estou muito feliz em ter participado de palestras com temas super atuais e muito 
alusivos ao que ocorre em nossa cidade, que são os problemas de enchentes e 
dos córregos. E com certeza tudo isso 
vem a contribuir e muito para que toda 
a sociedade possa se integrar em cima 
de projetos que facilmente são viabi-
lizados, assegurando assim uma tran-
quilidade para todos nós e construir 
uma São Carlos melhor, além de prote-
ger a área central onde os comercian-
tes são atingidos pelas enchentes oca-
sionando muitos prejuízos, mas que 
com ações que poderão ser feitas em 
conjunto com a prefeitura conseguire-
mos minimizar esses prejuízos. 

CEL. SAMIR GARDINI
Secretário Municipal de Segurança Pública e Defesa Social 
São Carlos tem um problema crônico em drenagem que exige um investimento 
grande, muito importante ver uma associação puxando para si a retomada desse 
assunto que impacta muito a cidade. Agora estamos em nova dinâmica onde a 
Defesa Civil faz parte de nossa Secre-
taria e nossa ideia é investir bastante 
em tecnologia, mas o que precisamos 
é de parcerias dentro do Conselho da 
Defesa Civil e a AEASC faz parte. Quero 
parabenizar a associação pela qualida-
de das palestras, isso aqui foi uma aula 
e eu que sou Policial Militar da Reserva 
me senti fazendo um curso de enge-
nharia. Esse evento despertou de novo 
o assunto que precisamos retomar que 
são as enchentes e inundações em São 
Carlos. Vamos seguir em frente e que 
esse evento seja o primeiro de muitos.  

DOUGLAS BARRETO
Presidente da AEASC 
Balanço extremamente positivo com aproximadamente 5 horas intensas de troca 
de experiência fantástica, com profissionais com vasta experiência trazendo diag-
nósticos, soluções, proposições para 
as cidade e culminamos com o geren-
ciamento dessas emergências e isso 
e uma questão importante pois você 
tem medidas estruturais que é cons-
truir galerias etc. mas tem uma outra 
que é não estrutural que seria a comu-
nicação, se antecipar e avisar pois uma 
população avisada fica mais tranquila, 
não sofre tanto. É criar uma rede de in-
formações entre as pessoas, secretarias 
e Defesa Civil para dar o alerta e evi-
dentemente depois os outros órgãos 
vão lá e atuam. 

JULIANO DAU DE RESENDE
Chefe da UGI São Carlos 
Bastante favorável para nossa classe. 
Fomos privilegiados com os palestran-
tes e com tudo o que foi falado aqui 
hoje. E isso só tem a contribuir com 
nossos profissionais e principalmente 
com a cidade que é muito atingida na 
época de chuva. 

LAERT RIGO
Coordenador do evento
A repercussão e participação foi tão po-
sitiva que esse evento deve entrar para o 
calendário da AEASC. Tivemos aqui pro-
fissionais renomados e um público em 
torno de 80 pessoas. E pensar que tudo 
começou em uma reunião do Conselho 
Municipal de Proteção e Defesa Civil 
com o Ministério Público e em que foi 
sugerido que algo fosse feito sobre as 
Áreas de Riscos e nesse momento assu-
mi a ideia junto com a AEASC.

ENG. CIVIL HASSAN MOHAMAD BARAKAT
Gerente do Centro de Gerenciamento de Emergências Climáticas da Prefeitura 
de São Paulo, que falou sobre “Gerenciamento de Emergências de Áreas de Ris-
co na cidade de São Paulo”. Hassan também é presidente da ABENC-SP 
Me sinto lisonjeado em participar deste evento considerando que esse tema 
é extremamente importante até porque as adversidades que encontramos por 
conta das chuvas fortes, intempéries, traz transtornos para a população. Todo 
mundo perde com isso. Então a partir do momento que você tiver a consci-
ência e gerenciamento desses eventos 
isso traz resultados positivos, porque 
a ideia central é preservar as vidas 
das pessoas esse é o primeiro ponto 
que devemos nos atentar e entender 
melhor as condições do tempo nas 
cidades especificamente ou seja cada 
região tem uma particularidade em 
alguns são alagamentos em outras 
transbordamento de rios e córregos. 
Precisamos entender todo esse siste-
ma de drenagem e a ABENC-SP trou-
xe esses temas para discutir com os 
associados. 
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GEÓLOGO MARCELO FISCHER GRAMANI 
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S Ã O  C A R L O S
ANS 33552-5

A Uniodonto São Carlos está com uma 
campanha* especial para associados

O melhor plano odontológico de São Carlos
com uma condição imperdível!

Inscrição: R$ 23,67
Mensalidade: R$ 39,98   30

carência
dias

Cobertura completa em exames, tratamentos, 
diagnósticos, cirurgias, periodontia, 

próteses, canal, prevenção e urgência.

*Campanha válida até 19/03
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Ciclo de Palestras supera expectativa
A Associação dos Engenheiros, 

Arquitetos e Agrônomos de 
São Carlos mais uma vez foi 

de encontro à sua história e cum-
priu com um de seus motes princi-
pais que é fomentar discussões pro-
fi ssionais que busquem o bem-estar 
da comunidade e mostrou no Ciclo 
de Palestras sobre Gerenciamento 
de Áreas de Riscos que nesses mais 
de 45 anos de existência sempre 
buscou manter grande infl uência 
nas diversas áreas de atuação dos 
profi ssionais que representa não só 
aqui, mas também no Estado de São 
Paulo e no país. 
Pois a AEASC é o lugar onde as 
questões técnicas do cotidiano da 
comunidade são-carlense são cons-
tantemente debatidas. E desta vez o 
tema escolhido para congregar os 
mais diferentes segmentos da cida-
de, seja do setor público ou privado, 
educacional e profi ssionais e popu-
lação foi um problema constante 
que assola a cidade de uma manei-
ra geral, mas principalmente os mo-
radores e comerciantes das regiões 
mais baixas da cidade.  
O momento escolhido para esse 
debate foi amplamente pensado 
por conta de ser próximo ao início 
da temporada de chuva. E não é que 
no dia seguinte ao evento ela caiu, 
mas ainda sem fazer estragos. 
Na abertura do Ciclo de Palestras 
sobre Gerenciamento de Áreas de 
Riscos, que aconteceu às 13h30, a 
mesa ofi cial foi composta por Julia-
no Dau de Resende, chefe da UGI 
São Carlos, Cel. Samir Gardini, Se-
cretário Municipal de Segurança Pú-
blica e Defesa Social, Douglas Barre-
to, presidente da AEASC, Laert Rigo, 
Coordenador do Evento e Amarildo 
Calegari, Responsável Regional de 
Proteção e Defesa Civil do Estado 
de São Paulo. 

Logo após, durante mais de 5 horas 
passaram pelo auditório da AEASC 
mais de 100 pessoas entre pales-
trantes e participantes. Estiveram lá 

profi ssionais das universidades, da 
Prefeitura, da Defesa Civil, Bombei-
ros, Comerciantes, entre outros que 
assistiram e debateram o assunto 

incansavelmente.  

Veja o que alguns desses partici-
pantes falaram sobre o evento:  

Evento sobre  Gerenciamento de Áreas de Riscos reúne mais de 100 pessoas no auditório da AEASC

AMARILDO CALEGARI
Responsável Regional de Proteção e Defesa Civil do Estado de São Paulo
Este evento foi extremamente importante porque sobretudo aqui em São Carlos 
sabemos que a cidade enfrenta, na época de chuva, uma série de problemas. 
Achei a inciativa da associação muito importante e oportuna até porque vamos 
começar o período de chuvas e vimos que o auditório estava cheio e as pessoas 
tendo essa representatividade. A sociedade civil faz parte deste contexto e é im-
portante que participe também para entender um pouco das difi culdades que 
o poder público tem porque vem fazendo sua parte, mas não no tempo que a 
gente quer, e esse tempo requer bastante planejamento e gestão. A iniciativa 
da AEASC é muito bem vinda porque na região sob nossa coordenação são 26 
municípios e não tenho conhecimento de outra associação órgão que tenha essa 
preocupação de desenvolver um assunto, de promover um encontro com tema 
tão importante e pertinente. Só tenho a parabenizar essa iniciativa e torcer para 
que outras se espelhem nesse conteúdo, nessa proposta de fazer com que a so-
ciedade civil esteja cada vez mais protegida. 
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Gerenciamento de Áreas de Riscos - Galeria de Fotos
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Na noite de 9 de dezembro o auditório da AEASC 
fi cou lotado de associados para participarem a 
Assembleia Geral Extraordinária que elegeu os 

representantes titular e suplente da Entidade junto ao 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Es-
tado de São Paulo.
Concorreram os engenheiros civis como Douglas Barre-
to, Marcio Marino, Mauro Demarzo, José Bernado Felex 
e Silvio Coelho. Cada associado podia votar em até 2 no-
mes e ao fi nal da eleição Douglas Barreto foi eleito titular 
e Márcio Marino fi cou como suplente para Conselheiro 
do CREA-SP. José Eduardo de Assis Pereira que ocupava 
o cargo, fez a transmissão para o eleito.
Douglas Barreto logo após o termino do pleito disse que 
ser eleito representante da AEASC no CREA-SP é muito 
importante pessoalmente dado a sua história e trajetória 
de envolvimento e comprometimento dentro do sistema 
que está com proposta de renovação“ e vou defender 
essa renovação lá no sistema, mas também é importante 
pela associação pois é a primeira vez que tem uma elei-
ção com tantos candidatos, feita de forma democrática, 
aberta, o que elevou o nível. 
Para Douglas o fato de ter sido eleito titular é um reco-
nhecimento do trabalho que veio fazendo por 4 anos 
dentro da associação. “Grande parte dos que votaram 
em meu nome viram o quanto me dedique e me em-
penhei nesse últimos anos dentro da AEASC e junto ao 
CREA e isso é resultado desse trabalho sério”. 
Já para Márcio Marino, eleito suplente, ter um cargo na 
AEASC é sempre gratifi cante. “Trabalho na associação 
desde 1992 e estamos sempre lutando pelo crescimen-
to e fortalecimento da classe da engenharia, arquitetu-
ra e agronomia e agora vamos representar a AEASC no 
CREA-SP para solicitar melhorias para nossa entidade, 
para São Carlos, vamos trazer recursos e lutar pelo bem 
comum. 
Márcio ainda enfatiza que “é uma honra estar no pleito 
e honra maior ainda ter sido eleito junto com o Douglas 

para esse cargo. Estarei colaborando no que for neces-
sário e solicitado”.
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Palavra do PresidentePresidente
Prezados leitores

2019 chega ao fi nal e com ele 
a minha gestão. Foram 3 anos 
de muita atividade, onde pro-

curei deixar nossa associação com 
mais visibilidade seja através de 
eventos técnicos como o Ciclo de 
Aperfeiçoamento Técnico Profi s-
sional, a Semana de Engenharia, 
Arquitetura e Agronomia Pales-
tras, Rodadas de Secretários ou de 
eventos sociais e esportivos como 
a Caminhada, o Passeio Ciclístico, 
Quinta Musical entre outros.
Foram 3 anos de gestão própria e 
mais alguns meses assumindo a 
presidência quando o titular Giulia-
no Cardinali se desincompatibilizou 
do cargo para concorrer às eleições 
municipais.
Esta é a última edição do jornal em 
minha gestão e trazemos também 
uma ampla cobertura sobre o ciclo 
de palestras sobre gerenciamento 
de áreas de riscos acontecido no 
dia 26 de dezembro e onde pu-
demos ver o nosso auditório lota-

do de pessoas das mais diferente 
áreas, interessadas em debater e 
encontrar soluções para um assun-
to que afl ige a todos, a época de 
chuva e suas consequências para a 
cidade.
Ainda neste mês aconteceu a elei-
ção da nova diretoria desta entidade 
que terá o mandato de 3 anos a co-
meçar no dia 2 de janeiro de 2020.
O CREA-SP vem nos informar que 
formalizou uma parceria com Unesp 
e Univesp para oferecer um curso 
de Especialização em “Empreende-
dorismo e Inovação Tecnológica nas 
Engenharias” e as inscrições estão 
abertas. O curso é direcionado para 
todos os profi ssionais registrados 
no Estado de São Paulo. 
O CAU alerta que arquitetos e ur-
banistas devem atualizar dados de 
contato no SICCAU até o dia 1º de 
janeiro de 2020. O objetivo é ga-
rantir o acesso de todos os profi s-
sionais às informações referentes às 
Eleições do CAU 2020, que aconte-
cem em outubro do ano que vem. 
Aproveito para desejar ao novo 

Presidente eleito da AEASC, o Eng. 
Agnaldo Spaziani uma gestão bas-
tante ativa e que deixe nossa enti-
dade ainda mais em evidência en-
tre os profi ssionais, assim como em 
nossa sociedade são-carlense.
Desejo a todos uma boa leitura, um 
ótimo Natal e um excelente 2020.

ENG.º Douglas Barreto
Presidente

Eleição para Conselheiro do CREA-SP

A reunião bimestral da UNACEN foi realizada na ci-
dade de Matão no dia 14 de dezembro. A AEASC 

esteve representada pelo atual presidente Douglas 
Barreto, pelo presidente eleito Agnaldo Spaziani e 
por Mauro Demarzo. O evento foi marcado pelo lan-
çamento do Caderno Técnico sobre Legislação Pro-
fi ssional que foi entregue em mãos para o Presidente 
do CREA-SP Vinicius Marchese Marineli.

Reunião Unacen

Arquitetos e urbanistas de todo o 
Brasil devem atualizar seus dados 
de contato no SICCAU (Sistema de 
Informação e Comunicação do CAU) 
até o dia 1º de janeiro de 2020.
Quando profi ssionais e empresas 
acessarem seu ambiente profi ssio-
nal, será exibido um aviso indicando 
a obrigatoriedade do recadastra-
mento das informações. O objetivo é 
garantir o acesso de todos os profi s-
sionais às informações referentes às 
Eleições do CAU 2020, que aconte-
cem em outubro do ano que vem.
Trata-se de uma exigência do Regu-
lamento Eleitoral do CAU, visando 
maior transparência e participação 
na escolha dos conselheiros do CAU/
BR e dos CAU/UF que assumirão os 
mandatos 2021-2023. Conforme a 
Lei 12.378/2010, que regulamenta o 
exercício da Arquitetura e Urbanismo 
no Brasil, o voto nas Eleições do CAU 
é obrigatório para todos os arquite-
tos e urbanistas com registro ativo.
Para realizar a atualização cadastral, 
basta acessar o ambiente profi ssio-
nal do SICCAU com login e senha. Ao 

ver a mensagem do recadastramen-
to, clique em “Confi rmar Dados”.
Atenção: Os dados pessoais de iden-
tifi cação (em cinza na área superior) 
estão bloqueados para edição, e 
qualquer alteração necessária deverá 
ser solicitada via protocolo.
Os dados a serem editados estão 
nos campos de cor branca, confor-
me imagem abaixo. Logo em segui-
da, basta clicar no botão Enviar e a 
atualização estará concluída.
O processo é o mesmo para as em-
presas de Arquitetura e Urbanismo. 

Não deixe para a última hora!
Garanta seu acesso a todas as infor-
mações que o CAU/BR e os CAU/
UF disponibilizam aos arquitetos e 
urbanistas de todo o país. Todas as 
datas importantes do Calendário 
Eleitoral – como registro de candida-
tura, campanha eleitoral e votação – 
serão divulgadas com antecedência 
para todos os contatos cadastrados 
no SICCAU.
O prazo fi nal para o recadastramen-
to de informações é 1º de janeiro.

Fonte: CAU/BR
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Estão abertas as inscrições para 
curso piloto de especialização 

Lato Sensu “Empreendedorismo 
e Inovação Tecnológica nas Enge-
nharias”, promovido em parceria 
por Crea-SP, Unesp e Univesp. O 
curso é direcionado para todos os 
profi ssionais registrados no Estado 
de São Paulo. Para mais informa-
ções acesse  https://edutec.unesp.
br/processo_seletivo/

SOBRE A FORMAÇÃO
O conteúdo, dividido em cinco 
módulos, com duração de 15 me-
ses, 360 horas, com momentos 
presenciais e on-line, será produzi-
do pela Univesp e Unesp, também 
responsáveis pelas certifi cações. A 
primeira etapa contará com me-
todologia científi ca; as seguintes 
abordarão diversas temáticas: ino-
vação tecnológica, empreendedo-
rismo e ferramentas de negócios, 
entre outras. A conclusão do cur-

so acontecerá com o desenvolvi-
mento de um Projeto Integrador, 
no formato de Pesquisa Inovativa 
em Pequenas Empresas (PIPE), da 
Fundação de Amparo à Pesquisa 
do Estado de São Paulo (Fapesp). O 
Crea-SP participará da operaciona-
lização por meio de seu Colégio de 
Entidades Regionais (CDER).
De acordo com o presidente da 
Univesp, professor Rodolfo Azeve-

do, a principal proposta é a transfe-
rência de conhecimentos e o apri-
moramento na área de inovação 
tecnológica e novos negócios. “É 
fundamental que os profi ssionais 
busquem atualização nos diversos 
segmentos do mercado onde atu-
am e criem novas oportunidades. 
Os engenheiros devem empreen-
der e contribuir para o crescimento 
econômico e inovação em todo o 

estado de São Paulo, bem como 
propagar os resultados para além 
de nossas fronteiras”, destacou.
“Está saindo de cena o engenheiro 
‘funcionário’ para dar lugar ao en-
genheiro ‘empreendedor’, que re-
solve problemas e contribui para o 
crescimento econômico. Mas criar 
uma cultura de inovação e empre-
endedorismo requer esforço e leva 
tempo. Precisamos de um ensino 
mais investigativo e direcionado 
para as demandas tecnológicas: 
as escolas estão formando acadê-
micos com alguns conhecimen-
tos obsoletos e desconectados 
do mundo real e do mercado de 
trabalho; esse convênio vem para 
mudar isso”, disse o Presidente do 
Crea-SP, Engenheiro Vinicius Mar-
chese Marinelli. “Ou nós começa-
mos a promover atividades que 
são necessidades atuais ou nós 
não estaremos preparados para o 
futuro”, concluiu.

“Empreendedorismo e Inovação Tecnológica nas Engenharias” – Inscrições abertas!
Curso de especialização é fruto de parceria entre Crea-SP, Unesp e Univesp

Arquitetos e urbanistas devem atualizar dados de contato no SICCAU
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A Associação dos Engenheiros, 
Arquitetos e Agrônomos de 
São Carlos (AEASC) realizou 

no dia 2 de dezembro o processo 
eletivo da nova diretoria da entidade 
para a gestão 2020-2022. 
Apenas a chapa encabeçada por Ag-
naldo José Spaziani Junior se inscre-
veu e foi eleita por aclamação.  
“Me sinto honrado por ter sido elei-
to como nome de consenso. O que 
eu queria era isso. Agora vamos lu-
tar para aumentar a participação 
das pessoas na AEASC e colocar em 
prática algumas ideias, mas que vão 
depender da aprovação da diretoria” 
disse Agnaldo Spaziani tão logo foi 
eleito.  
A posse dos eleitos será automática, 

no primeiro dia útil do mês de janei-
ro do ano seguinte ao das eleições 
ou seja dia 2 de janeiro de 2020, sem 
necessidade de haver cerimônia de 
transmissão de cargo. A diretoria 
eleita para o próximo triênio fi cou 
composta assim:

DIRETORIA
Presidente - Agnaldo José Spaziani 
Junior, Primeiro Vice-Presidente de 
Engenharia: Rafael Sancinetti Mo-
messo, Segundo Vice-Presidente de 
Engenharia: Carlos Roberto Perissini, 
Terceiro Vice-Presidente de Arqui-
tetura: Flávio Fernandes, Quarto Vi-
ce-Presidente de Agronomia: João 
Augusto Aidar, Primeiro Secretário:
Laert Rigo Junior, Segundo Secretá-

rio: Antônio César Pedrini, Primeiro 
Tesoureiro: Márcio Borges Barcelos e 
Segundo Tesoureiro: Carlos Eduardo 
Baccarin 

CONSELHO DELIBERATIVO 
No mesmo dia também foi realizado 
a escolha dos membros que forma-
rão o Conselho Deliberativo. São 5 
titulares e 3 suplentes e o Conselho 
Deliberativo fi cou com a seguinte 
composição. 
TITULARES: Paulo Cesar Lima Se-
gantine, Márcio Antônio Miguel 
Martinez, Walter Barão França, José 
Bernardo Felex e André Luiz Fioren-
tino. 
SUPLENTES: Simar Vieira Amorim, 
Reginaldo Peronti e Silvio Coelho. 

AEASC realiza eleição para nova diretoria
Escolha de quem comandará a entidade pelo próximo triênio foi dia 28 de dezembro 

Evento da AEASC supera expectativas  

O Ciclo de palestras sobre Gerenciamento de áreas de riscos que 
reuniu mais de 100 pessoas entre palestrantes e público, discutiu 
um problema crônico da cidade de São Carlos: as enchentes e 

alagamentos. Todos os participantes foram unanimes em afi rmar que o 
evento aconteceu na melhor época possível e que outros órgãos devem 
seguir o exemplo da AEASC. Páginas 3 a 6. 
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